
    

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

特定非営利活動法人八王子市民活動協議会 

 

１ 

八王子の未来へつなぎ・つむぐ活動を  

～令和５年度の開始に寄せて～ 

八王子市民活動協議会は、①中期計画の立案②新規事業検討③「ゆめ

おりハウス」プラットフォーム構築のテーマでプロジェクトを進めてい

ます。政策研究企画部メンバーに、昨年１２月にワーキンググループ

（WG）メンバー募集で応募いただいた協議会会員や志民塾卒塾生を加

えた 19名のメンバーです。 

第１回２月４日は、顔合わせ、WGの役割とリーダー決め、全体日程

確認を行いました。第２回２月２２日は、メンバーが持ち寄ったビジョ

ンとミッションを検討しました。 

 第３回３月９日は、ビジョン作成の前段階として問題意識の共有化を行うために協議会の外部環境と対応す

るための課題について全員が意見を出し、協議会の特徴やこれからどう進めていくか共通項を探りました。 

現在、９月末の素案作成を目標とし自由闊達な意見交換、議論を進めています。 

理事長 岡崎理香 

市民活動協議会の次のステージへ向けて政策研究部が始動 

協議会中期計画等検討プロジェクト会議進行中 

第１回 ２月４日の様子 

 3 年間も続いたマスク着用の生活から少し解放されたこの春、4 年ぶりのお花見解禁で 

みなさんも嬉し忙し春をお過ごしではないでしょうか。長いコロナ禍で停滞していた活動 

も、リアルな対面を控えていた交流も、いよいよ本格的に再開という方、団体も多いと思 

います。 

 八王子市民活動協議会も昨年 20 周年を迎え、今年度は気持ちも新たに次のステージへと始動しました。今年

6 月には八王子市市民活動支援センターも開設 20 周年を迎えます。「この 20 年で市民活動はどう変革したの

か」とのテーマで 2 月に開催した「NPO 八王子会議」で、講師に迎えた松原明さん（協力世界主宰）は次のよ

うにお話されました。「NPO の出番はこれからが本番です。NPO の役割はますます増大します。これからは多

者協働、共創が重要であり、中間支援組織の役割としては、いかに多くの主体の協力を得て、それらを連携させ

るかです。いわば『協働・協力支援センター』です。」 

 協議会では現在、これからの 20 年を見据え、ビジョン・ミッションを再定義し、中長期計画策定のためのプ

ロジェクトが進行しています。これまでの活動を八王子の未来につなぎつむぐ活動を行ってまいります。 

 

  

令和５年度総会開催のお知らせ 

日・時：令和５年５月２１日（日）１４：００～１５：３０ 
会 場：西武信用金庫 八王子支店２F 会議室（八日町 1-11） 

令和 5 年度の総会を上記のとおり開催いたします。議案書は 5 月 10 日に発送予定です。議決権を

行使できるのは個人・団体正会員ですが、協力会員、賛助会員もオブザーバー参加ができます。八王子

市民活動協議会の運営についての大事な会議です。ぜひご出席くださるようにお願いいたします。 
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第２回地域デビューパーティー802開催報告 

       ２０２３年３月５日（日）１２時～１６時  

八王子市学園都市センター１２階イベントホール他 

  

 

 

 

２ 

ステージパフォーマンスでは、ハンドベルの音色がオープニングを飾り、紙芝居やマジックショーで盛り上が

り、八王子お手玉の会、ノルデッィクウオークなどの実演に思わず身を乗り出して興じる姿も見られました。 

各展示会場では、どのブースでも、賑やかな対話、体験、ワークショップが展開されました。 

「多くの方とつながった、感謝です。」「人と触れてワークショップが出来て良かった。」「ハンドベルの生演奏

が素晴らしかった。」「これだけの市民活動団体を巡れて話が聞けるなんてすごい！」などの声を参加者からい

ただきました。出展団体との出会い、交流、マッティングが生まれた事を実感できました。 

 

3 月初旬と思えない爛漫の春日和の中、「第 2 回地域デビューパーティー802」を開催しました。今回

は、市内で活動する 49の市民団体（内、初出展１２）と総勢３５3人の参加者で盛大に行われました。 

 

 

石森孝志市長 

 

講演会「支え合い、つなげようミライへ！」の様子 

みんなの 

石森市長のご挨拶の後、「ハッピーステーション

きよぴー」相談役の梅沢香代子さんと株式会社「ク

レア」会長の町田典子さんの講演会が開催されまし

た。事前申し込み者から期待の声が多く寄せられ、

準備に力が入りました。戦中の昭和～平成・令和と

激動の時代を生き抜き、８０代後半にして未だ未来

を見据える現役のお二人の「支え合い、つなげよう

ミライヘ！」との想いが詰まった対談に、自分のや

るべきことを見つけた方も多くいらっしゃったの

ではないかと思います。 

ぽこあぽこハンドベルアンサンブル わくわく紙芝居サークル センター元気 

八王子お手玉の会 ノルディックウオーク多摩地区連絡協議会 センター元気 

 

八王子アイデア発明研究会 創価大学生 Dr．肥沼の偉業を後世に伝える会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後に参加者からの人気投票で「八王子アイデア発明研究会」「ハッ 

ピーステーションきよぴー」「ぽこあぽこハンドベルアンサンブル」が 

選ばれました。表彰状とメダルが授与され、終了となりました。 

参加者に比較的女性が多かった事、多世代が増えたのも今回の特徴 

でした。コロナ禍、各地で頻繁に起こる震災、などから繋がることの 

大切さ、待ってるだけではなく自分も積極的に何かしなくては…とい 

う心理の現れかもしれません。 

予想をはるかに超える参加者でしたが、ボランティアを志願してく 

れた創価大学の学生、案内係の方達のおかげで、入場時の対応もスムー 

ズにできました。関わって下さった全ての皆さまに感謝申し上げます。ご来場いただいたにも関わらず、資料

をお届けできなかった皆様にはお詫び申し上げます。 

地域との連帯、市民同士の繋がりが益々大事になっていく社会状況の中で、「みんなの地域デビューパーテ

ィー802」の使命の重さを再認識し、来年 2024年 3 月 10 日(日)同じ場所で又成長したカタチで開催した

いと願っております。                        実行委員長 高倉 裕香 

 

３ 

アンケートより （回収 109 枚） 

・活動・参加団体の多さに驚きました。貴重なイベントだと感じたので、内容・時間を充実させて今後も続

いて行くことを期待します。(50 代女性) 

・会場スペースに余裕があり良かったです。他の団体の方と交流ができたことや、市内にこれだけの活動団

体があり、活発に活動されていることを知れたことで、自分のモチベーション up につながりました。 

(40 代女性)  

・パフォーマンス実演中のスタッフの雑談がとても耳障りでした。(70 代女性 2人）(40代・80代男性） 

・各団体の活動を知る良い機会でした。（80 代） 

・昨年よりお客様が多かったようで良かったです。(60代男性) 
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第２回チデパの参加者と実行委員の皆さん 

人気投票 BEST３の団体 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はちおうじ市民活動協議会だより NO.10８ 202３年４月１日発行 

        NPO 法人八王子市民活動協議会（理事長：岡崎理香） 偶数月発行 
        〒192-0083 八王子市旭町 12-1ファルマ 802ビル５階 TEL/FAX：042-646-1626 

                         E-mail：kyougi@shiminkatudo-hachioji.jp 

                            Https：//www.shiminkatudo-hachioji.com/ 

 あなたも一緒に活動しませんか？ 
会員募集のご案内 

協議会では、市民活動の活性化を通じて地域発展に貢献している市
民活動団体の相互連携をはかり活動の支援をしています。 
会員特典として「協議会だより」の無料発送、加えて正会員の方に

は、イベントの参加費割引、コピー・印刷の割引があり、会員団体パ
ンフレットを協議会だよりに同封ができます。 

E メール・郵便・FAXにてお申し込みください。 

 

４ 

 

「第９回 NPO八王子会議」を２月２６日に開催 

これまでの 20年で NPOはどう変革したのか 

 テーマに沿った基調講演のあと３つの話題提供をしてもらい、その後、報告者と会場 
参加者を交えての意見交換を行いました。  
〇基調講演：NPO はこの２０年でどんな変革を遂げたのか 松原明さん（協力世界主宰） 
〇話題提供報告 
① 行政との協働  藤岡一昭さん（八王子自治研究センター理事長） 
② 市民から求められる公益的活動の変遷～協働労働という働き方と労働者協働組合法～ 

      扶蘓文重さん（ワーカーズコープ東京三多摩山梨事業本部本部長） 
③ 協働から共創へ 落合兼二郎さん（はちねこ） 
〇意見交換 ～これからのNPO に期待されること～ 
 松原明さんから提示のあった「これからの社会は多者協働が必要」とのテーマに会場 
からも沢山の意見や質問が飛び交う、熱気に満ちた会議となりました。 

 

４ 

はちおうじ志民塾 第１４期卒塾式を終えて  

 

 

 

石森孝志市長 

令和５年２月 18日（土）、クリエイトホール 10階第 2学習室に 

て、はちおうじ志民塾第 14 期の卒塾式を開催しました。この 14期は、

男性 14名、女性 3 名、年齢は 40 代～８０代、現役でお仕事をされて

いる方や個人事業主の方、既に市民活動に取り組んでいる方など、様々

な方が受講されました。各々ご自分の時間をやりくりして、15講座 半

年間の講座を受講されました。 

前週に行われた恒例の「卒塾発表」は、３グループに分かれて、短期間

の活動にもかかわらず素晴らしい発表が行われました。 

 今年は、１４期
グループ LINEを
活用して交流を図
りました 岡崎理香理事長 

石森市長を囲んでの１４期生の集合写真 

石森市長から修了証書授与された後は、

受講生お一人づつ２～３分間の「決意表

明」が行われました。その中で皆さんが強

調されていたことは、志民塾の受講を契機

に多数の仲間が出来た、今後地域活動をす

る上でこの仲間を大切にして末永く活動に

取り組んでいきたいということでした。卒

塾生の今後のご健勝を祈念すると共に、活

動の発展に期待したいと思います。 

 

mailto:kyougi@shiminkatudo-hachioji.jp

